



**INSTITUTO DE ESTUDIOS ALBACETENSES
"DON JUAN MANUEL"**

HOJA INFORMATIVA Nº 11

Albacete, Junio 1999

Boletín Informativo Nº11

De nuevo queremos ponernos en contacto con Vds., pasadas las vacaciones veraniegas, para informarles de las actividades del Instituto de Estudios Albacetenses "Don Juan Manuel".

En primer lugar les indicamos los libros que han salido desde la última Asamblea General y que, aunque estarán disponibles en la próxima, pueden ya recogerlos, si pasan por Albacete o viven en la ciudad. Si lo hicieran poco a poco facilitarían la distribución y luego tendrían que llevar menos peso cuando vengan a dicha asamblea:

- ▶ HELLÍN MEDIEVAL, de D. Aurelio Pretel Marín.
- ▶ CATÁLOGO DE PLEITOS Y EXPEDIENTES ALBACETENSES EN EL CONSEJO SUPREMO DE CASTILLA (1719-1834), de D. Fernando Rodríguez de la Torre.
- ▶ EL SEÑORÍO DE VILLENA EN EL SIGLO XIV, de D. Aurelio Pretel Marín.
- ▶ LA ANTIGÜEDAD TARDÍA EN LA PROVINCIA DE ALBACETE , de D^a Blanca Gamo Parras.
- ▶ EL TEATRO EN ALBACETE EN LA SEGUNDA MITAD DEL SIGLO XIX. ESTUDIO Y DOCUMENTOS , de D^a Emilia Cortés Ibáñez.
- ▶ MARFILES. EBORARIA RELIGIOSA HISTÓRICA EN LA PROVINCIA DE ALBACETE. Catálogo de la Exposición del Museo Provincial 1999, de D. Luis Guillermo García-Saúco Beléndez.
- ▶ LOS PROTOCOLOS NOTARIALES DE LA VILLA DE ALBACETE A FINALES DEL S. XVI Y COMIENZOS DEL XVII (1588-1628), de D. Pedro Joaquín García Moratalla.
- ▶ LA SIERRA DE ALCARAZ EN EL SIGLO XVIII. POBLACIÓN, FAMILIA Y ESTRUCTURA AGRARIA, de D. Francisco García González.
- ▶ ESTUDIO DEL SISTEMA DE DRENAJE DE LA CUENCA ALTA DEL RÍO MUNDO, PROVINCIA DE ALBACETE, de D^a Yolanda Álvarez Rogel.
- ▶ ESTUDIO GEOHIDROESPELEOLÓGICO DEL CALAR DEL MUNDO (PROVINCIAS DE ALBACETE Y JAÉN) de D. Tomás Rodríguez Estrella y D. Federico Ballesta Sánchez.

Como todos los años se publicaron las Ayudas a la Investigación, los Premios y las Becas en el Boletín Oficial de la Provincia de 19-3-99. Las Becas se fallaron en la sesión Ordinaria de la Junta Directiva de 22-4-99 y las Ayudas en la de 4-6-99. Los Premios no se podrá fallar hasta después del 1 de Octubre, que es la fecha tope de su presentación.

Junto con esta hoja informativa les remitimos un listado de los miembros del I.E.A. "Don Juan Manuel", que no son de "honor", incorporados como vocales a cada una de las secciones que forman la Junta Directiva, según su especialidad, con el fin de que cada sección pueda pedirles en un momento concreto alguna colaboración o informe, pues los miembros del I.E.A., por el hecho de serlo, deben estar dispuestos, según su capacidad y posibilidades, y según los estatutos, a prestar tales colaboraciones. Si alguno considerase que debía estar en otra sección diferente de aquella en la que lo hemos incluido, puede indicarlo, y se le incorporará en ella. Si no se indica nada, pasado un tiempo prudencial, entenderemos que está de acuerdo. Hemos arbitrado un apartado de "**Varios**", en el que encuadramos a todos aquellos miembros que no tienen una especialidad claramente definida, según los cometidos concretos de las secciones. Estos también nos pueden indicar si desean estar en alguna de ellas. Si no nos dicen nada al respecto, los dejaremos en ese apartado y su colaboración se reduciría a aquellos campos de su especialidad, cuando fuera necesario.

Ya hemos recibido otra remesa de CD-ROM (siete) correspondiente a la segunda fase de digitalización del Archivo Histórico Municipal de Alcaraz. Quisiéramos no cortar este interesante proyecto, y pensamos seguir, una vez superados ciertas cuestiones burocráticas.

Se ha aprobado en la Junta Ordinaria de 4 de Junio, celebrar en el otoño del 2000 un II Congreso de Historia de Albacete. El primero tuvo lugar en 1982. Tan pronto se tengan perfilados las líneas del mismo y la propaganda informativa se enviarán a todos los miembros.

Les recordamos de nuevo que nos actualicen sus correspondientes currículos, así como si hubiesen cambiado de dirección.

En esa misma Junta se aprobó la creación de la Sección de Promoción, como una una Sección más dentro de la Junta Directiva del I.E.A., con funciones de promocionar las actividades de la Institución y fomentar el contacto con los Medios de Comunicación Social. Para estar al frente de la misma se ha nombrado al miembro D. Antonio Selva Iniesta.

La CECEL (Confederación Española de Centros de Estudios Locales), a la que pertenece nuestro Instituto, nos ha comunicado que, a iniciativa de la Real Academia de Cultura Valenciana, se piensa editar una publicación periódica sobre temas monográficos en la que puedan colaborar miembros de diferentes centros. El primer número versará sobre "Minorías étnicas (religiosas y culturales) en la Edad Media", pudiendo extenderse hasta la expulsión de los moriscos. Si a alguien le interesa colaborar puede pedir al I.E.A. las condiciones a que deben sujetarse los trabajos.

